
Évangile 8 août 2021. Cycle B 

19 Dimanche du Temps Ordinaire 

 
 

PAIN TANNÉ PAR LE SOLEIL… 

 
FORGÉ DANS L’ÉTREINTE QUOTIDIENNE 
 
 
AMBIANCE 
En ce temps, en ce moment, à partir de ce lieu ; je veux, je perçoive, 
penser, agir. 
Tu es pain, donne-moi de ton pain, donne-moi à boire, pour qu’ils 
encouragent ma foi. Avec cet aliment et cette boisson je peux me 
sentir soulagé et je peux soulager aux autres. 
M’ouvrir et pas me fermer, à tout ce monde de possibilités qui sortent 
de toi et qui me transforment, me changent, me font grandir.  
Que je puisse dire aux autres « prenez et buvez », ceci est son corps 
et son sang, ils nous alimentent et nous donnent la force pour le 
chemin. Chaque jour je me dispose à te recevoir à être avec Toi, pour 
pouvoir être avec les autres, ceux qui te cherchent et avec ceux qui ne 
connaissent pas. 
Je laisse que la Parole entre et me transforme. 



 

CHANT. Dame de tu pan - Nico Montero 
https://www.youtube.com/watch?v=8P05nolWJHQ  
 

EVANGILE - Jean 6, 41-52 

« Les Juifs récriminaient contre Jésus parce qu’il avait déclaré : « Moi, je suis le pain 
qui est descendu du ciel. » Ils disaient : « Celui-là n’est-il pas Jésus, fils de Joseph ? 
Nous connaissons bien son père et sa mère. Alors comment peut-il dire 
maintenant : “Je suis descendu du ciel” ? »Jésus reprit la parole : « Ne récriminez 
pas entre vous. Personne ne peut venir à moi, si le Père qui m’a envoyé ne l’attire, 
et moi, je le ressusciterai au dernier jour. Il est écrit dans les prophètes : Ils seront 
tous instruits par Dieu lui-même. Quiconque a entendu le Père et reçu son 
enseignement vient à moi. Certes, personne n’a jamais vu le Père, sinon celui qui 
vient de Dieu : celui-là seul a vu le Père. Amen, amen, je vous le dis : il a la vie 
éternelle, celui qui croit. Moi, je suis le pain de la vie. Au désert, vos pères ont mangé 
la manne, et ils sont morts ; mais le pain qui descend du ciel est tel que celui qui en 
mange ne mourra pas. Moi, je suis le pain vivant, qui est descendu du ciel : si 
quelqu’un mange de ce pain, il vivra éternellement. Le pain que je donnerai, c’est 
ma chair, donnée pour la vie du monde. » 
 
Approfondissons le texte 
 
Ce texte fait partie du discours de Jésus sur le pain de vie, dans la synagogue 
de Capharnaüm. Jésus vient d'annoncer : « Moi, je suis le pain de la vie. Celui 
qui vient à moi n'aura plus jamais faim ; celui qui croit en moi n'aura plus 
jamais soif. » Ce que, lu à travers les lignes, est une prétention formidable. 
Car le peuple élu sait bien qu'il y a deux sortes de nourriture, les matérielles, 
les spirituelles. Il sait également que l'unique nourriture spirituelle valable, 
véritablement vivifiante, c'est la Parole de Dieu. Le pain, nourriture 
matérielle, fait vivre le corps et entretient la vie biologique. La parole de 
Dieu, nourriture spirituelle, entretient la vie spirituelle. Un jour la vie 
biologique cesse, mais la vie spirituelle est éternelle, elle ne cesse jamais.  
Jésus et ses interlocuteurs sont tous habitués à ce genre de distinctions. Mais 
là où son public ne peut pas le suivre c'est quand il prétend être lui-même 
cette nourriture vivifiante. Il a même ajouté « Moi, je suis le pain qui est 
descendu du ciel » ; ce qui est très exactement la définition de la Parole de 
Dieu dans l'Ancien Testament : « L'homme ne vit pas seulement de pain, 
disait le livre du Deutéronome, mais de toute parole qui sort de la bouche 
de Dieu. » (Dt 8, 4). On devine les questions qui se posent : Comment Jésus 
peut-il se prendre pour la Parole de Dieu ? Comment ose-t-il prétendre être 
celui qui apporte la vie éternelle ? Nous connaissons ses parents, Joseph et 
Marie de Nazareth. Il est un homme comme tout le monde, ni plus ni moins 

https://www.youtube.com/watch?v=8P05nolWJHQ


: il ne descend pas du ciel mais de parents bien humains. Se prendrait-il pour 
Dieu lui-même ? C'est bien la question qui est au cœur du mystère chrétien: 
Jésus vrai homme peut-il être vrai Dieu ? 
Jésus est conscient de la difficulté pour ses interlocuteurs comme pour nous, 
de se hisser à ce niveau. C'est pour cela qu'il reprend la formule « Amen, 
Amen, je vous le dis » qui sonne dans sa bouche comme l'expression 
habituelle « Oracle du SEIGNEUR » chez les prophètes de l'Ancien 
Testament. Manière de dire : ces paroles sont difficiles précisément parce 
qu'elles sont des Paroles de Dieu donc inaccessibles à notre pauvre petite 
raison humaine. 
Puis il reprend encore une fois cette distinction qu'ils connaissent bien entre 
nourriture matérielle et nourriture spirituelle et il reparle de la manne. La 
manne n'était qu'une nourriture matérielle : « Au désert, vos pères ont mangé 
la manne, et ils sont morts ; mais ce pain-là, qui descend du ciel, celui qui en 
mange ne mourra pas » (versets 49-50). On entend là encore le Prologue de 
Jean : « La Parole s'est faite chair et elle a habité parmi nous. » (Jn 1, 14).  

 
Des pistes pour la prière 
1. Comment un homme, sans vivre en relation avec Dieu pourrais faire 

ce que Jésus a fait ? Pourrait-il être ce qu’Il a été et ce qu’il est? Quels 
traits nous aident à le découvrir ? 

2. Comment vis tu la présence de Dieu dans ta vie? Comment écoutes-tu 
le Père ? 

3. Manges-tu du mana ou bien tu manges le pain de Vie qu’est Jésus ? 
 
PRENEZ ET MANGEZ DE MON CORPS________________ 
 

MUSIQUE AMBIENCE. Ludovico Einaudi - Passaggio 
https://www.youtube.com/watch?v=-rWgZiSF30c  
 
LE PAIN D E LA VÉRITÉ 
 

Jésus est aliment dans le chemin. 
Il est le Pain de la vie. 
Croire en ceci, t’apporte 
l’espérance de la vie, dans laquelle nous rêvons. 
Demander ‘aliment et la boisson, 
est croire et aimer grandir d’avantage. 
Croire en ce que nous voyons, 
en ce que nous sentons, 
en ce que nous expérimentons, 

http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=78&Expression=Mystère
http://www.eglise.catholique.fr/ressources-annuaires/lexique/definition.html?&lexiqueID=95&Expression=Prophète
https://www.youtube.com/watch?v=-rWgZiSF30c


en ce que nous rêvons de bon, 
en Lui, qui es le vrai Pain. 
Jésus est le Pain de Vie 
qui nous est donné chaque jour, en aliment 
qui nous rassasie et nous pousse à la recherche   
de liberté, fraternité, communion. 
Prenez et mangez est croire en Lui. 
Prenez et mangez est accueillir sa Parole. 
Prenez et mangez est accepter son Défi. 
Prenez et mangez est devenir nourriture. 
Prenez et mangez est s’ouvrir à sa Nouveauté. 
Prenez et mangez est accueillir. 
Prenez et mangez est devenir frère et sœur. 
Prenez et mangez est soigner blessures. 
Prenez et mangez est tout apprécier. 
Prenez et mangez est aimer. 
Accepter manger et boire son corps, 
qui accueille et caresse avec tendresse, la vie 
qui réconforte et relance  
aux nouveaux sens, idéaux, principes, 
soutient de la vie pleine que nous désirons. 
Prenons ce Corps et cette Boisson, 
et invitons aux autres à le prendre, 
en étant un signe fidèle de Son être  
et son appel simple, qui guide,  
accompagne et soulève. 
Soif de ce pain tanné et forgé  
dans le travail de chaque jour. 
Soif de ce Pain. 
 
CHANT. Tú eres mi fuerza - Ixcís 
https://www.youtube.com/watch?v=8A2LXDWdKso    
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